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正被警方通緝的民主黨前成員許智峯，月初於保釋期間虛構所謂國際會

議議題，以「公務」為名向法庭申請外訪丹麥，抵達丹麥後突然宣布「流

亡」，後被媒體拍到他其後已轉抵英國。丹麥保守黨（The Conservative

People's Party）青年委員會前主席Anders Storgaard昨日在facebook貼

文，披露他協助許智峯潛逃的過程，更透露多名丹麥政客及當地組織有份

參與，包括編造一份完全虛假的行程瞞騙香港警方。多名政界人士昨日接

受香港文匯報訪問時批評，許智峯滿口謊言，串謀丹麥欺騙香港警方、法

庭及其支持者，而經常聲稱會維護人權、法治的丹麥政客如今在干預香港

的司法後仍沾沾自喜，實在非常可恥。

徹 查 着 草 峯

丹麥政客自爆製假行程助峯潛逃
港政界斥許智峯滿口謊言 批外國政客干預港司法極可恥

■香港文匯報記者鄭治祖

八成半人促政府首要做好抗疫清零

促 規 管 假 新 聞

香港文匯報本月4日率先踢爆許智峯的
潛逃計劃，包括有丹麥國會議員在許

智峯抵埗後，隨即於社交媒體上載與許智
峯的合照，並高調宣稱所謂「來自香港的
自由戰士抵達自由的土地」；亦有其他國
會議員在接受外媒訪問時透露，許智峯參
加的「氣候會議」根本是他們虛構的題
目，而設計「會議議程及內容」就是要防
止其「走佬」計劃被揭穿。
丹麥政客Anders Storgaard昨日在 fb聲
稱，他自今年2月起一直與許智峯保持聯
絡，並得悉許智峯於8月28日被捕。許智
峯於9月14日向他透露，雖然被捕後獲准
保釋，但其護照已被警方沒收，許智峯當
時提到只有一個方法可以離境，就是以議
員身份進行一次外訪，而商討的題目需為
氣候變化或聯合國目標等無損政權的議
題。許智峯當時更主動詢問他可否提供協
助，而他亦立即應允。
Anders Storgaard續稱，雖然他們的討論
並無提及潛逃，但他當時已估計許智峯有
此打算，故他請國會議員Thomas Rohden
協助，而Thomas Rohden聯絡了丹麥前首

相Anders Fogh Rasmussen及傳媒，並製作
了一個非官方行程。Anders Storgaard於11
月6日向許智峯發出首封邀請信，結果香港
法庭發還許智峯的護照。
許智峯其後再次被捕，香港警方在他出

發前4日要求檢查詳細的官方行程，An-
ders Storgaard承認當時因此聯絡了其他政
客、當地的氣候組織和智庫，各方都為此
子虛烏有的行程提供了協助。Anders Stor-
gaard又稱，當許智峯於11月30日成功啟程
前往卡塔爾時，他們才「鬆一口氣」。

陳勇批丹麥政客行為與賊無異
港區全國人大代表陳勇昨日批評，無論這

個情況出現在任何一個國家，都必定違反其
主權國的國家安全法，反問丹麥會否容忍外
國政客協助其疑犯潛逃。他批評丹麥經常聲
稱會維護人權、法治，但如今其行為與盜賊
無異。他又指香港法庭經過此事後，必須追
究許智峯涉嫌串謀行使虛假文書的責任，而
許智峯更應盡快回港投案。

葛珮帆促警方及法庭嚴肅跟進

民建聯立法會議員葛珮帆批評，許智峯
大話連篇，串謀外國欺騙了香港警方和法
庭，有關部門應嚴肅跟進，例如研究起訴
許智峯涉嫌行使虛假文書。
她亦強烈譴責丹麥的行為，因每個地方

都有自己的法律，理應彼此尊重，但這些
丹麥政客在幫助許智峯瞞騙香港警方和法
庭後仍沾沾自喜、大言不慚，完全是丹麥
之恥。

陸頌雄：許早有預謀誠信破產
工聯會立法會議員陸頌雄表示，事件證

實許智峯早有預謀潛逃，簡直是香港的
「第一大話精」，其誠信徹底破產，希望
許智峯的支持者看清事實，又促請特區政
府依法追究許智峯的罪行，亦立即停止發
放其區議員薪津，不能再浪費公帑。

香港文匯報訊（記者
鄭治祖）藉公務為名棄
保潛逃的民主黨前成員
許智峯近日在社交媒體
聲稱自己與家人的戶口
一度被凍結，並一再將
有關銀行「擺上枱」。
行政長官林鄭月娥昨日
會見傳媒時不點名批
評，許智峯為了離港，
在保釋期間向法庭說謊，質疑其說法和對
本港財政體系的指控是否值得被信納。
被問到事件有否涉及程序出錯及影響銀

行體系信譽，林鄭月娥強調警方會全面調
查，結果將交予律政司作獨立決定，如最
終決定檢控，所有證據都會在法庭公開審

訊中交代。
她說：「與一個難以有公

信力的人比較」，政府做事
有規有矩，凡事講求證據、
事實，「這就是我們（政
府）跟一般在社交媒體可以
什麼也說、亦不需要提交證
據來誣衊或抹黑其他機構和
人士的分別。」
她強調政府不能過分披露

調查進度，否則難將違法者繩之以法，對
本港有害無益。
她表示，相信銀行亦不能向公眾攤開個

人資料，呼籲市民判斷某人的說法是否可
信時，要考慮其「前科」，同時小心處理
來自社交媒體的假資訊。

為走佬法庭都呃 特首：許智峯信唔過

攬炒派前立法會議員許智峯假借「外訪」之名
棄保潛逃，引起全城憤怒。團體「香港政研會」

昨日到警察總部請願，指許智峯早已身負數罪，為了避過法律制裁不惜潛逃國外，
背後絕對是有組織有預謀，希望警方能立案調查，徹查是否有同謀知情不報或直接
參與計劃。 ■香港文匯報記者子京

香港文匯報訊（記者 倪思言）公民力
量就行政長官最新一份施政報告進行問
卷調查，結果顯示，受訪者的整體評分
為5.95分（10分為滿），八成半受訪者
認為政府應以「抗疫」及「清零」為首
要目標，逾六成受訪者支持政府推出失
業救濟措施。
公民力量在12月3日至7日透過網上社

交平台及其服務處進行《2020年施政報
告滿意程度問卷調查》，成功收集了
1,234位市民回應及413則意見。調查結
果顯示受訪者最關注施政報告的項目為
抗疫措施，其次是振興經濟和教育。

逾六成人挺推失業救濟措施
調查發現，八成半受訪者認為政府應

以「抗疫」及「清零」為首要工作，認
同透過全民強制檢測的方法去抽出社區
的隱形感染者，以減低源頭不明的確診
個案。
另外，逾六成受訪者支持政府推出失業

救濟措施，為失業者提供臨時性的短期經
濟援助。四成受訪者支持政府推出一系列
經濟援助措施，如重推保就業計劃。
公民力量成員陳志豪指，調查結果反

映施政報告失焦，未能有效回應市民所
需。公民力量建議政府參考內地做法，
諮詢意見及求助，加強採購疫苗和探討

全民強制注射疫苗的可行性，盡可能切
斷社區傳播鏈，達到「清零」的抗疫目
標，並成立緊急經濟援助幫助有需要的
市民。
此外，政府亦應積極開發住屋用地、

支持研究「明日大嶼」計劃及促進兩地
融合，推動大灣區發展。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）衞生防護中心傳染病
處主任張竹君的丈夫日前不幸病逝，被稱為「本土派國
師」的「港獨」分子陳云根（陳雲）涼薄地稱這是「好消
息」，又故意滋事稱廣大網民若有不滿，可去信嶺南大
學投訴。嶺南大學昨日發出嚴正聲明，嚴厲譴責陳雲
的言行涼薄冷血、令人不齒，又指嶺大早於2016年8
月已經終止陳雲的教職，會保留追究他試圖誤導公
眾、影響嶺大聲譽的權利。陳雲昨日隨即刪帖。
張竹君的專業和敬業令廣大市民感到敬佩，但陳云
根卻對其丈夫病逝一事口出惡言，遭眾多網民炮轟
後，竟故意滋事稱大家可以電郵到嶺大「解僱」他，
並揚言自己「不怕」云云。
嶺南大學昨日發表聲明指，留意到陳雲在社交媒體
上涉及侮辱衞生防護中心官員，並呼籲他人到嶺大投
訴。嶺南大學強調，校方早於2016年8月已經終止陳
雲的教職，此後與他並無任何關係。對於陳雲肆意侮
辱他人，行為涼薄冷血，令人不齒，「嶺大嚴正譴
責，並保留追究他試圖誤導公眾、影響嶺大聲譽的權
利。」
筆名「陳雲」的陳云根曾任嶺南大學中文系助理教
授，2011年推出《香港城邦論》一書，鼓吹「城邦
建國」，言論激進的他在2015年更因公開侮辱女性
被廣大市民去信嶺大投訴。

嶺大保留追究權利
陳雲即刪「辱君帖」

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）因
應本地疫情嚴峻，葵青區議會秘書本
月1日建議該區社區事務委員會主席
吳劍昇考慮將相關會議延期。不過，
吳劍昇堅持於昨日進行會議，並與多
名攬炒派區議員舉行記者會，稱民政
事務處拒絕提供會議場地及秘書服
務，是所謂「政治打壓」。民政事務
總署昨日回覆香港文匯報查詢時表
示，署方建議各區議會延遲舉行會
議，旨在減低疫情在社區擴散的風
險。多名政界人士則表示，防疫的特
殊安排，區議員應尊重、理解，所謂
「沒有諮詢」，明顯是對抗疫工作
「拖後腿」。
葵青區議會副主席張文龍昨日稱，

民政處拒為葵青區議會提供會議場地
及秘書服務，是所謂「政治打壓」，
並稱不相信在做足社交距離等措施後
不能開會，又趁機抹黑內地，稱年初
武漢旅客訪港才導致香港疫情爆發。
葵盛西邨區議員、防禦肺炎工作小

組主席梁靜珊亦稱，特區政府日前在
葵盛社區會堂開設檢測中心，從未諮
詢區議會，自己作為當區議員，要靠
看新聞才知悉，並稱檢測中心由承辦
商華大基因負責，沒有諮詢區議會，
質疑當局是否有招標、過程是否牽涉
黑金、利益輸送。
民政總署昨日回覆香港文匯報查詢

時表示，葵青區議會秘書處於12月1
日向吳劍昇建議把會議延期，惟他分
別於12月2日及3日表示希望會議如
期舉行。其後吳曾與葵青民政事務專
員聯絡，重申希望如期舉行上述會
議，但可以縮短議程，專員經審慎考
慮後已於12月7日早上回覆葵青區議

會主席單仲偕，指民政處不會提供會
議場地，秘書處亦不會提供秘書服
務。秘書處於本月7日下午3時通知吳
劍昇。
多名攬炒派議員昨日就此召開記者

會，過程與媒體記者並肩而坐，主辦
方沒有為到場記者量體溫、填寫健康
申報表或任何限制社交距離的防疫措
施。記者會結束後，社區事務委員會
在附近辦事處舉行會議。據悉，有關
會議亦沒有安排量體溫、消毒液及保
持社交距離等防疫措施。

郭芙蓉：應以抗疫工作優先
民建聯葵青區議員郭芙蓉表示，現

時疫情嚴峻，抗疫措施與時間競賽，
一切應以防疫抗疫工作優先。她認
為，現時檢疫隔離設施需求急增，若
每位區議員都反對在自己選區設立隔
離設施，無助抗疫。她建議攬炒派區
議員多關注相關設施的消毒、清潔及
保安安排的改善空間，作出有建設性
的建議。

批攬炒派把事情泛政治化
經民聯九龍城區議員左滙雄表示，

防疫措施關係全港市民利益所在，相
信當局促請區議會延遲會議旨在防疫
的特殊安排，區議員應尊重、理解。
他認為，攬炒派區議員稱所謂「政治打
壓」，是將事情以陰謀論泛政治化。
「元朗監察議會聯盟」召集人李月

民表示，推行抗疫措施必須果斷迅
速，特區政府在全港各區增設社區檢
測中心等安排值得支持，但攬炒派區
議員卻稱所謂「沒有諮詢」，明顯是
對抗疫工作「拖後腿」。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）疫情肆
虐，立法會工作也受到影響。立法會主席梁
君彥昨日向全體議員發出通告，鑑於疫情嚴
峻，多個事務委員會就施政報告舉行的簡報
會需要延期，因此決定押後原定明年1月6
日的施政報告致謝議案辯論至明年1月20
日，以便委員會編排時間。
根據立法會的行事慣例，當行政長官向

立法會發表施政報告後，立法會內務委員會
主席便會就施政報告提出致謝動議議案，在
議員進行辯論前，各政策局便會向對口的事
務委員會，就施政報告內涉及的相關部門進

行簡報會，不過，近日疫情嚴峻，多個施政
報告政策簡報會需要延期舉行，為了讓事務
委員會有多些時間編排簡報會，梁君彥決定
將致謝議案辯論押後。
另外，根據資料顯示，今次為第二次就
施政報告致謝議案辯論改期。原訂行政長官
於今年10月宣布施政報告，當時梁君彥訂
於11月11日、12日及13日於立法會會議上
進行致謝議案辯論，因施政報告押後至上月
25日宣讀，有關辯論需要順延至明年1月6
日，現又受疫情影響，決定再押後兩星期至
1月20日舉行。

施政報告致謝議案押後傾

近年有人刻意用假新
聞、假消息煽動仇恨及

暴力的情況愈趨嚴重，工聯會立法會議員郭偉强昨日到政府總部
外請願，要求特區政府規管有關情況，指現行的《簡易治罪條
例》中的有關條文並不包含互聯網，等同任由虛假信息在網上傳
播，令法例形同虛設，建議在立法和執法層面上作出處理。

■香港文匯報記者子京

■林鄭月娥於昨日行政會議
前批評許智峯為潛逃而說謊。

香港文匯報記者 攝

■公民力量一項有關施政報告的問卷調查發現，八成半受訪者認為政府應以做好抗疫
清零為首要目標。 香港文匯報記者 攝

■Anders Storgaard披露了協助許智峯潛
逃的過程。 Anders Storgaard fb截圖


